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Protokoll zur 09. Sitzung des  
31. Studierendenrats am 31.05.2021
 

Ort:  online 
Beginn:  19.13 Uhr 
Ende:  22.08 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Imke Maaß 
Protokollant:  Darius Kirchbach, Anton 
Borrmann 
Protokollversion:  öffentlich 

Anhang 1 Tagesordnung 

 

Anhang 2 Anwesenheitsliste 

 

TOP 0 – Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung 

Imke: Eröffnung um 19.13 Uhr, 22 Mitglieder, fristgerechte Einladung zum 26.05.2021 → beschluss-
fähig per Akklamation; Verlesung der Tagesordnung;  

 

TOP 01 – Angestelltenbelange 

Elke: 
- Anne wird eingearbeitet 
- ab 01.06. geänderter Arbeitsvertrag in Kraft 
 - Finanzer Bargeld von der Bank für Wähler 

 
Anna 
 - Hochschulwahlvorbereitung 
 - Vorbereitung für Löwenrunde am Donnerstag um 18 Uhr, auf Facebook und YouTube ge-
streamt 

 - Hochschulinfomationstag soll digital stattfinden 
 - Studentisches Gesundheitsamt möchte Bycicle Challenge als Stura mitbewerben 
 - Gesundheitswoche vom studentischen Gesundheitsmanagement 

 
 - Bycicle Challenge Bewerbung per Akklamation angenommen 

 
 - Geld für Welcome Bags 1785 Euro Freigabeantrag 
 - Imke beantragt 
 - Antrag angenommen; JA: 21; NEIN: 0; Enthaltung: 0 

 
Carl: 
 - Wahl-o-mat ist online 
 - Anna per social media ankündigen 
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Anne: 
 - stellt sich vor 
 - wird gerade eingearbeitet 

 
Max: 
 - Arbeitet an der Löwenrunde 
 - hat Wahl-o-mat in website eingebunden 
 - letzte Woche war ITZ im Sturahaus 
 - Büroarbeit 
 - beantwortet Emails von SprecherInnen 
 - immer vomittags von 09-13 Uhr im Büro 
 - Beantragt 700 Euro für Büroutensilien, zwei neue Bürostühle 
 - Imke stellt Antrag 
 - Antrag angenommen; JA: 20; NEIN: 0; Enthaltung: 1 

 
 
TOP 02 Referent*innenbelange 

Paula: 
 - Erstellt Übersicht zur Wahl fürs Studienkolleg 

 
Caroline: 
 - Mails 
 - Letztes Freitag bei Gespräch mit Rektor 
 - Am Mittwoch Senatssitzung 
 - Vorbereitung für Löwenrunde 

 
Kolja: 
 - Hochschulpolitisches Forum: Bittet um Feedback 
 - Löwenrunde: Mail an alle Hochschulgruppen, sollen alle nochmal in Emails schauen damit 
es diverser wird, bittet um schnelle Rückmeldung 

 - Elke: Wer nimmt an Löwenrunde teil? Ist sehr angetan von hochschulpolitischem Forum. 
 - Kolja: Grüne, LHG, RCDS haben zugesagt. Es gibt keine Emailadresse der antifaschistischen 
Liste, bittet um Meldung 

 
Florian: 
 - Ausschreibung Stura-Clubtour 
 - Haushaltsüberschuss soll für virtuelles Campusfest verwendet werden; ist aber jetzt zuver-
sichtlich dass im Sommer Präsensveranstaltungen möglich sein können 

 - Stimmungsbild: Im Sommer physische Veranstaltungen vs virtuell im Herbst 
 - Andreas Wallmann: Findet Präsens für vertretbar durch Tests, usw. 
 - Jan Frölich: Außenprogramm geht bestimmt, da Innenräume der Clubs eher nicht gehen 
werden 

 - Campus open air frühestens im September, Clubtour aus dem Oktober vorziehen, um 
überhaupt ein Format anbieten zu können? 

 
Andreas: 
 - Studentisches Gesundheitsmanagement: wieso haben Studierende nicht mehr zu sagen? 
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 - Uni möchte 2025 an Studentischem Sportfest teilnehmen 
TOP 03 AKen,hastuzeit und Studierendenradio 

Hastuzeit: 
 - Henriette Werling ist da 
 - am 29. ist Endredaktion 
 - planen neue feministische Reihe 

 
AK LV: 
 - Nicht anwesend  

 
AK Antifa: 
 - Mario König ist da 
 - planen Veranstaltungen 

 
AK Wohnzimmer: 
 - Carl-Jonas ist da 
 - Für die Küche wurden Utensilien angeschafft 
 - Elke: Lobt Teambuilding 

 
AK Ziviklausel: 
 - Nicht anwesend  
 

AK Queer einsteigen: 
 - Aileen Kiel ist da 
 - Kundgebung am TSG teilgenommen 
 - Queertreff läuft 

 
AK Ökologie: 
 - Nicht anwesend  

 
AK Studieren mit Kind: 
 - Patricia Fromme ist da 
 - Flohmarkt musste ausfallen wegen nicht genug Anmeldungen  
 

AK Protest: 
-Nicht anwesend  
 
AK Inklusion: 
 - Nicht anwesend  

 
AK uni im Kontext: 
 - Nicht anwesend  

 
AK Kritischer Juristinnen 
 - Nicht anwesend  

 
AK Internationales: 
 - Ada Lange ist da 
 - Antrag Mittelfreigabe 
 - Festival  
 - 600 Euro 
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 - Puffergeld: Planen 4 Veranstaltungen, in der Aufschlüsselung sind nur 2, 4 Veranstaltungen sind 
angefragt für 600 Euro, 2 Veranstaltungen sind unverhofft kostenlos, möchten Puffergeld (250 Eu-
ro) falls Unvorhergesehenes passiert 

 - Julius Brüggemann: soll Antrag so zur Abstimmung? 
 - Antwort: Wollen Antrag so stellen 
 - Julius: Wollen Einnahmenauflistung. Puffergeld geht nicht. Bietet Hilfestellung an. 
 - Imke: Wie sehr drängt die Zeit? 
 - Antwort: Eilt, soll am 15.06. losgehen. Möchten Antrag mündlich umändern, um Puffergeld erstmal 
zu streichen.  

 - Imke: AKs dürfen bis 350 Euro selbst ausgeben, müsste so nicht beschlossen werden 
 - Felix Hanisch: Möchtet ihr mit den 350 separates Projekt fördern? 
 - sind Honorare 
 - Julius: Findet Lösung ohne Puffergeld besser. 
 - Paula Klötzke: Verschiedene Studierende von verschiedenen Unis organisieren zusammen. Auflis-
tungen sind durch die vielen Beteiligten schwierig. 

 - Felix: Wäre Projektförderung eines externen Projekts. 
 - Elke: kommende Sitzung reicht nicht. Puffergeld funktioniert nicht, sollte aus Antrag gestrichen 
werden. Das nächste Mal als externes Projekt. 

 - Julius: Durch fehlende Einnahmen eigentlich keine Abstimmung nicht möglich, spricht sich trotz-
dem für Abstimmung aus. 

 - Felix GO-Antrag: Antrag aufgrund von Unzulässigkeit nicht behandeln 
 - Julius Gegenrede, übernommen durch Carl. 
 - Carl: Stimmt Felix zu, AK soll 350 Euro intern ausgeben, im Nachhinein ordentliche Abrechnung. 
 - GO-Antrag: Antrag angenommen; JA: 21; NEIN: 1 

 
Studierendenradio: 
 - Niemand da 

 

TOP 04 Anträge und Diskussionen 

a) Maltheanders: 
 - Mara Jakob ist da 
 - Hochschulgruppe, normalerweise Theaterstücke 
 - möchten Leseabend machen 
 - möchten das kurzfristig aufführen 
 - Geld für Miete, Kostüme 
 - Elke: Was für Texte? 
 - Texte:  

 - Ich hasse Menschen von Julius Fischer  
 - An der Arche um Acht 
 - Tagebuchauszüge von einem Hamster 
 - Rahmenhandlung über Familie die nach Corona in den Urlaub fahren möchte 

 - am liebsten draußen aufführen, im Böllberger Weg 
 - insgesamt drei Aufführungen geplant mit ca. 20 Zuschauern pro Aufritt, kommt auch Regeln an 
 - Antrag angenommen; JA: 24; NEIN: 0; Enthaltung: 0 

 
 
 
b) TEDxUniHalle 2021 
 - Nancy und Sandra Bier ist da 
 - Verein sein 2016, diese Jahr zum vierten Mal 
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 - TEDx ist lokal organisierter Ableger des Formats TED 
 - Mehrstündige Veranstaltung, um die 8 Referenten 
 - Unterschiedliche Themenbereiche 
 - Ehrenamtliches Engagement 
 - Imke: Wie und wann werden Tickets freigeschalten? 
 - 50 Tickets sind geplant, kommt auf Verordnungen an, wird Livestream geben 
 - Julius: Stura hat Technikausleihe zum Geldsparen? 
 - Gibts eine Liste an Technik? Sonst Zusammenarbeit mit Frusthaus aus Halle. 
 - Imke: Inventar über Büro erfragen 
 - Andreas: Hat TedX was mit dem AK interaktive Wissensvermittlung (oder wie heißt der nochmal?) 
zu tun? 

 - Imke: Meint Uni im Kontext??? 
 - Kennen Podcast nicht 
 - Klara Stock: AK Uni im Kontext: Ursprüngliche Idee dass Leute ihre Doktorarbeiten vorstellen. Ma-
chen auch mehr 

 - wollen mal reinschauen 
 -  Antrag angenommen; JA: 25; NEIN: 0; Enthaltung: 0 

 
 
 
c) Zukunftsmensa 
 
Robert ist anwesend  

Robert: Stellt Zukunftsmensa vor; breites Bündnis u.a. Students vor Fututre und GHG; Visionspapier 
entwickelt; wichtigste Ideen: Vegane und  vegetarische Gerichte gleichbasiert angeboten zu Fleisch; 
mehr Transparenz bzgl. Co2  externe Kosten visualisiert; Umfrage lief letzte Monate, versucht 
Feedback für Projekt zu erlangen; sehr große Zustimmung für Klimalabel; nächster Schritt: offener 
Brief an Dr. Hüskens (Leiterin Studierendenwerk) mit Gesprächsangebot um Interesse der Studieren-
den zu vertreten und Bedarf für nachhaltige Ernährung zu zeigen; schon viele Unterzeichner:innen 
für den Brief, Stura hoffentlich auch  

Mirjam: Wie wurde an Umfrage Teilnehmer:innen herangetragen? Hat nicht davon mitgekriegt, re-
präsentative Umfrage?  

Robert: Meiste Klicks über Banner bei studip, über verschiedene Gruppen geeilt und schwarzes Brett; 
bei uni angefragt wegen mail, kam aber leider nicht; ist sich nicht sicher ob 100% repräsentativ; Um-
frage ist aber nicht nur durch interne gruppen gegangen, Mittelding zwischen interessierten Leuten 
und aktiven 

Mirjam: Wie soll das finanziert werden? Hattet geschrieben nicht indust. hergestelltes Fleisch, ist das 
finanzierbar in den Mengen? In Mensen wird auf Regionalität geachtet, App kostet auch Geld, ist das 
mit der Querfinanzierung möglich? Tulpe bietet nur ein Gericht an  nicht möglich, wegen Kapazität 
ist Gleichverteilung vegan, vegetarisch, Fleisch nicht möglich 

Robert: Querfinanzierung bezieht sich auf einzelne Gerichte z.B. veganes Gericht wird 20ct billiger, 
Fleisch 20ct teurer; App bezieht sich auf Mensaplanapp als zusätzliches Feature; wenn nur noch 1/3 
der Gerichte Fleisch enthalten gibt es auch weniger Fleisch; Es ist noch kein fertiges Konzept und 
wird sicher auch nicht so übernommen; wird aber in Gespräche gegangen mit Finanzplan, würde 
auch nicht von Stura finanziert werden  
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Klara: Fand Umfrage leicht zu finden, gute Grundlage für Gespräch, gibt Daumen hoch 

Jan: Bisher haben Fleischgerichte design Fleisch + 2 beilagen, vielleicht einfach gleiches Gericht mit 
veganer alternative; Wäre das nicht leichter? 

Robert: Guter Punkt, aber wenn sich Angebot umstellt braucht es neue Rezeptideen; man muss mit 
Catering zusammenarbeiten, die da Erfahrung haben; Der Idee steht aber nichts im weg 

Andi: Findet es aus gesundheitlicher Perspektive gut; War noch nicht so oft in der Mensa, fand sie 
aber sehr fleischlastig  

Patricia: Hinweis in Richtung Mirjam: in der Umfrage ist aufgedröselt wer sich wie ernährt und das 
deckt sich mit Umfrage von Studierendenwerk- repräsentativ; findet Projekt cool, weiß nicht wie 
realistisch; glaubt am Preis zu drehen bringt nichts 

Kolja: Kann Email-Adresse von der Landesstudierendenvertreung geben, dass die auch noch unter-
schreiben; Lässt sich vielleicht auf Landesebene heben 

Robert: Gerne, Bedankt sich 

Imme: Abstimmung zu unterschreib des Briefes 

Ja: 17 – Nein: 8 – Enthaltung: 2   angenommen  

Empfiehlt wegen Logo Anna zu schreiben 

Robert: Bedankt sich  

Anna: oeffentlichkeitsarbeit@stura.uni-halle.de im Chat  

 

d) Antrag: Einführung und Entwicklung eines digitalen Studierendenausweises  
 
Fabian: Stellt Antrag vor; bei immer digitaler werdender Welt sind haptische Studierendenausweise 
nicht mehr zeitgemäß; ist nicht umweltfreundlich; kann nicht von heute auf morgen möglich ge-
macht werden; zählt Funktionen des digitalen Ausweises auf; will erstmal mit ITZ prüfen, ob das 
möglich ist 

Anton: Wie ist der Antrag gemeint, digitaler Ausweis als Zusatz oder als Ersatz für Karte? Soll es in die 
Löwenapp intergiert werden oder extra App? Validierung nicht monatlich, Uni hat kein Geld wegen 
Kürzungen  wäre doof das Projekt aufzubürden  

Fabian: Optimal wäre extra App; erstmal nur prüfen, vielleicht kann Löwenapp integriert werden; 
Karte bleibt erhalten, damit kein Nachteil entsteht 

Patricia: Schade dass der Antrag nicht gegendert ist; Karte hat viele Funktionen, die  schwierig in App 
umzusetzen sind; Schließfächern unmöglich in App zu integriere; Löwenapp hat schon max. Funktion; 
ITZ muss Geld in online lehre stecken will ablehnen 
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Klara: Stimmt Patricia zu; offizieller Name ist Studierendenausweis;  weiß nicht wie aufwändig Prü-
fung ist, wenn es nicht wirklich aufwändig ist nicht schlimm; Wie ist Anwesenheitsüberprüfung ge-
meint? 

Marius: Anliegen ist, dass alles was die Karte kann auch die App kann; Anwesenheitsnachweise ist in 
medizinische Fakultät Standard; denkt schon dass sich da machen lässt, jedes Smartphone hat rfis 
Chip der für Transaktionen geeignet ist; Anliegen soll weitergetragene werden  

Mirjam: Doppelstruktur ist praktisch wenn man es mal vergisst; Uni hat auch 50 Millionen Rücklagen; 
Digitalisierung ist wichtig, hat das Gefühl dass nur gegen HSG geschossen wird; ist einfach praktisch, 
vielleicht schon vorbereitet in Zukunft 

Max: Kann Patricia was Situation im ITZ angeht nur zustimmen; haben sehr viel zu tun bauen WLAN 
aus; Funktionen können in App umgesetzt werden, braucht aber Zeit; besonders Geldtransaktionen 
ist möglich, aber schwierig  

Darius: Bei aller Kritik, findet es ideen- und phantasielos wie hier damit umgegangen wird; Wir soll-
ten als junges und digitalaffines Gremium einer Prüfung offen gegenüber sein 

Glen: Bezahlen ist nfc Chip im Handy notwendig, dafür braucht es gutes Gerät, haben aber nicht alle -
 Zweiklassengesellschaft 

Anton: Weist Vorwurf zurück der Antrag würde nur abgelehnt weil bestimmte HSG ihn gestellt hat;  
Mensen war Studierendenwerk nicht Uni; will erst wichtige Digitalthemen abhaken und dann erst ITZ 
damit zusätzlich belasten  

Camillo: Findet es kein Argument dass da ITZ keine Zeit hat, hat trotzdem Kritikpunkt: Was sind die 
Vorteile? Einziger Vorteil ist Vergessens-Geschichte; Ist ja hoher Aufwand, man kann schon viel damit 
machen jetzt schon; man kann in den Mensen schon bar bezahlen; Wo ist der prägnante Vorteil? 
Wird in den nächsten Jahren Thema werden und bedankt sich fürs anstoßen  

GO Antrag Felix auf sofortige Abstimmung  

Klara: formale Gegenrede im Chat  

Ja: 4 – Nein: 19  abgelehnt  

Imke: Redeliste geht weiter 

Klara: Änderungsantrag dass Studentenausweis ersetzen durch Studierendenausweis weil es so heißt 

Marius: Wird übernommen  

Mario: Findet Antrag sehr gut, spricht sich dafür aus; hat viel Geld durch Verlust gezahlt, gutes Argu-
ment; Bei Kreditkarten gibt es auch Handy und das wird öfter genutzt  

Marius: Freut die Zustimmung; nur weil Prüfauftrag muss ja nicht heißen, dass es kommt; ist Zu-
kunftsthema, warum nicht in der Mensa mit Handy zahlen? Bittet um Zustimmung  

Kolja: ITZ wird die anderen Aufgaben nicht links liegen lassen, spricht aber nicht dagegen dass der 
Stura das machen kann; was dagegen spricht ist das Bild was in die Öffentlichkeit getragen wird: weil 
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Digitalisierung sähe so aus wie digitaler Ausweis und nicht digitale Lehre; An Fabian: gibt bessere 
Argumente als Klimaschutz  

Julis: Es wurde alles gesagt; findet ITZ Argument schwach, haben wir jemals einen Antrag wegen 
Überlastung der Stelle nicht angenommen? Versteht Vorwurf der Ablehnung wie es von der HSG 
kommt  

Patricia: Es kann Probleme mit dem MDV geben  

Imke: Fasst Antrag zusammen mitsamt Änderungen  

Klara: Wer soll den Auftrag rausschicken? 

Marius: Vorsitz 

Ja: 15 – Nein: 1 – Enthaltung: 9  angenommen  

 
TOP 05 Wahl: Sprecher Kommission zur Verbesserung der Studienbedingungen  
 
Lukas: stellt sich vor, Robin wollte abgeben und Kommission hat ihn vorgeschlagen, freut sich um 
Bestätigung damit sie weiter machen können 

Imke: schlägt Abkürzung vor für Namen 

Wahl Lukas als Sprecher: Ja 23 – Nein  1 – Enthaltung 0  gewählt  

Lukas: nimmt Wahl an; wird sich um Abkürzung des Namens kümmern  

 

TOP 06 Geschäftsordnungsänderung 

Imke: liegt euch vor, ist ja auch nicht sehr umfassend  

Klara: stellt kommissionkurz vor, alle sind Mitglieder die sich gemeldet haben  

Imke: Abstimmung über GO-Änderung 

Ja 20 – Nein 0 – Enthaltung 0  angenommen  

Imke: Mitglieder und Sprecherin müssen bestätigt werden; schlägt Blockabstimmung vor  per Ak-
klamation angenommen  

Ja 25 – Nein 0 – Enthaltung 0  Mitglieder und Sprecherin (Klara) bestätigt 

 

TOP 07 Wahl Vorsitz  

Imme: Robin zurückgetreten  brauchen neuen Vorsitz, gibt es Anwärter: innen  

-Stille- 

Klara: schlägt Glen vor, sinnvoll weil schon stellvertretender Vorsitz 
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Marius: Frage: dann muss stellvertretender Vorsitz auch nachgewählt werden?  

Imme: Glen steht zur Wahl 

Glen: habe schon Einblick bekommen weil ausgeholfen, würde sich über Stimme freuen 

Imme: schlägt offene Wahl vor  per Akklamation angenommen 

Camillo: Frage: ergibt auch aus digitalem Studierendenausweis, hast du die nötige Neutralität um 
Arbeitsaufträge auszuführen? Aus Respekt vor Mitgliedern 

Glen: hat langjährige Erfahrung, Vorstand HSG gewesen, wird Aufträge ausführen, kann das trennen  

Wahl: 19 – 3 – 3  gewählt 

Glen: nimmt die Wahl an, tritt von posten stellvertretender Vorsitz zurück 

Imme: bitte schriftlich  

Julius: bittet um Kontodaten und in Verbindung setzen  

Klara: macht Posten schmackhaft, wenig aufwand  

Marius: schlägt Mirjam für stellvertretenden Vorsitz  vor 

Imme: willst du was zu dir sagen? 

Mirjam: spätestens heute wisst ihr wer ich bin, stellt sich vor  

Imme: keine Gegenkandidatur, schlägt offene Wahl vor  per Akklamation angenommen 

Wahl: 23 – 0 – 3  gewählt 

Mirjam: nimmt Wahl an  

 

TOP 08 Berichte der Sprecher*innen 

Vorsitz:  
Klara: 
 - Bericht liegt vor 
 - Tagesgeschäft 

 
Finanzen:  
Julius:  
 - Bericht wird nachgereicht 
 - Tagesgeschäft 
 - Finanzer*innen der FSR sollen sich bei der Commerzbank legitimieren  

 
Soziale:  
Johannes: 
 - Bericht liegt vor 
 - 1 Sozialdarlehen vergeben  
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Sitzungsleitung:  
Imke:  
 - Sitzung vorbereitet 
 - Antragsstellende kontaktiert  
 - Problem mit dem Mailverteiler  bitte melden, wenn Mails nicht ankommen  

Camillo: hat keine Mail mit Einladungslink erhalten  

Mario und Sophia melden sich ebenfalls im Chat  

Max: Uni hatte gmx auf Backlist  Mails nicht umgestellt, passiert häufiger mit dem Spamfilter auch 
bei Ausgangsmails an uns, hat geschaut ob bei uns  liegt nicht, hat den Verantwortlichen gemeldet, 
bitte bei Imme melden und Max ins cc nehmen, weiß nicht warum da gerade so arge Probleme sind 

 
FSR-Koordination:  
Sarah:  
 - Einige Treffen mit SGM wegen Spieleabend, Fachschaften die teilnehmen wollen haben sich ge-
meldet  

 - Bitte an Anna, es über die Kanäle bewerben zu dürfen, Design und Link sind schon vorhanden  
per Akklamation angenommen  

 

TOP 09 Sonstiges  

 a) Eilantrag 

Klara: am Mittwoch soll Papier verabschiedet werden das u.a. für ganz viele Studiengänge Schließun-
gen beschießt, wurde erst Donnerstag veröffentlicht; zwei kleine Änderungen: es soll ergänzt wer-
den, dass auch Link zur Petition rumgeschickt werden soll, Problem ist haushaltsloch von 15 Mio., Uni 
kürzt Studiengänge weg, sehr viele Fakultätsräte haben sich dagegen ausgesprochen, ist im Sinne der 
Studierendenschaft Statement zu verfassen zur Demo zu gehen und Petition zu unterschreiben  

Anna: Hat Stellungnahme nicht erhalten, eigene Stellungnahme?  

Klara: es ist eine eigene Stelungnahme 

Anna: Bittet es ihr zu schicken  

Imke: Abstimmung  

Ja 22 – Nein 3 – Enthaltung 0  angenommen  

 

__________________________________Ende um 22:08 Uhr________________________________ 


